

# El Obrero Balear

PERIÓDICO SOCIALISTA, DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma . . . . . 0'25 Pesetas al mes  
Fuera de la capital. . . . . 1'00 " trimestre  
Extranjero y Ultramar. . . . . 1'25 " " "

## APARECERÁ LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Sindicato, 120  
Número suelto 5 céntimos

## LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Agustín Roca.

## A GRUPACIÓN SOCIALISTA DE PALMA

### CONVOCATORIA

Esta entidad celebrará junta general ordinaria, el martes día 2 de Enero a las ocho de la noche, en la que se hará la renovación de cargos del Comité.

Al efecto se interesa la asistencia de todos los afiliados.

### El Comité.

«El Comité Socialista Internacional» cuya Secretaría reside en Bruselas, ha dirigido á las Organizaciones Socialistas el siguiente Manifiesto que nos apresuramos á insertar, ansiando fervientemente que lo que en él se pide sea cumplido por todos con entusiasmo.

Dice as.:

## A los Trabajadores de todos los Países

El 22 de Enero próximo, hará un año que Nicolás II y sus consejeros hicieron asesinar á los obreros de Petersburgo, que venían suplicantes y sin armas, á pedir el fin de una guerra desastrosa, el mejoramiento de su miserable estado, y la concesión de los elementales derechos que ya poseen los trabajadores de todos los demás países.

La jornada del 22 de Enero, señala una fecha decisiva en la historia de la Revolución Rusa.

Ella ha abierto los ojos al pueblo. Ella ha hecho desaparecer las ilusiones en los que aún creían en la benevolencia del Zar. Ella definitivamente ha iniciado el combate supremo, el duelo á muerte, entre la clase obrera y los últimos sostenes de un régimen que ya hace tiempo la conciencia universal tiene condenado.

Aunque en vano, el zarismo trata de conjurar su destino cometiendo nuevos crímenes: por eso moviliza los cosacos, organiza sus *Bandas Negras*, azuza á desgraciados inconscientes contra los Judíos, los Armenios, los «intelectuales», contra todos los que su opinión, su nacionalidad ó la raza de que proceden designan como los enemigos de la burocracia y del absolutismo.

A esta política infame, el proletariado revolucionario opone, desde hace un año, el más admirable esfuerzo que jamás ha realizado un pueblo para conquistar sus derechos.

En toda la extensión del Imperio, la revolución es permanente. Las huelgas suceden á las huelgas. No pasa mes, sin que nuevos esfuerzos arranquen á Nicolás II otras concesiones que preparan y hacen inevitable su caída final. Al día siguiente de la jornada del 22 de Enero, la Polonia se distingue por una huelga de seiscientos mil trabajadores, que bien pronto se extiende por toda la Rusia, al grito de: «La Muerte ó la Libertad», Kaláieff ejecuta al gran duque Sergio. La clase obrera rechaza las tentativas de

contemporizar de la comisión Chidlowsky y del ministro Kokowszew. Las revueltas agrarias estallan y los campesinos toman posesión de las tierras señoriales, en tanto los propietarios se esconden en las grandes poblaciones. Los marineros del «otomkin», hacen causa común con el pueblo y enarbolan en los navíos del Zar la bandera de la Internacional. Los soldados cada día en mayor número, se niegan á tirar contra el pueblo. Los altos mandarines abandonan cobardemente á la más espantosa miseria al ejército de la Manchuria, que no se atreven á repatriar. Por primera vez, los partidos políticos se unen para pedir juntos. Se les hacen promesas, se les anuncian concesiones. El Zar proclama su «*inquebrantable voluntad*» de convocar una asamblea, pero una asamblea consultiva, elegida por los nobles y los ricos, excluyendo de ella á toda la clase obrera, como también á la «*canalla sabia*». El hace prender y encarcelar á los inolvidables héroes de la revolución: Wassiliow, Gerschkowitch, Casprzak, Krause, Khmeinitzky, Nicotorow y sus amigos, El hace fusilar á Petrow, Titoff, Adamenko, Tchorny, Motebestover, y sus camaradas de la flota sublevada. Pero la sangre de estos mártires es un rocío fecundo. El movimiento socialista cada día más grande, asocia y une en común esfuerzo el proletariado de las ciudades con el pueblo campesino y los elementos liberales de la burguesía. En todas las grandes poblaciones, la huelga general estalla. Las comunicaciones están interrumpidas. La Rusia está separada del resto del mundo. El gobierno imperial á causa de la huelga en los caminos de hierro, se vió ligado ne brazos y después de algunos días de inútil resistencia, Nicolás II, por el *Manifiesto de 30 de Octubre* proclama solemnemente su desfallecimiento, anunciando nuevas concesiones.

La historia del año 1905 ha revelado al mundo la importancia del socialismo ruso. Ella ha ratificado la profecía que se hizo en el Congreso Internacional de París de 1889 de que, «El movimiento revolucionario en Rusia triunfará como movimiento obrero, ó no triunfará». Hoy, gracias á la abnegación, al espíritu de sacrificio y al heroísmo del proletariado, su triunfo es seguro, y ya, en toda Europa, el irremediable hundimiento del zarismo ruso, resquebraja, hasta en sus cimientos, todos los poderes reaccionarios.

Pero la obra no está acabada. Si la revolución está hecha en los cerebros, no está realizada materialmente, sino en sus comienzos. Antes que el socialismo ruso pueda celebrar la victoria decisiva, será necesario que durante meses, quizá años, el proletariado siga luchando.

En esta lucha, que también es nuestra, él debe poder contar con el apoyo moral y con el socorro material de los afiliados á la Internacional obrera en su totalidad.

El pensar como nosotros ha inducido á nuestros camaradas de los Estados Unidos á pedir al

Comité Internacional, que invite á todos los partidos á él adheridos para que conmemoren solemnemente la histórica jornada del 22 de Enero, con el fin de demostrar que los trabajadores del mundo nos hacemos solidarios del proletariado Ruso.

Tenemos la seguridad que nuestra proposición hallará por donde quiera que la conciencia socialista se haya despertado, una favorable acogida. Que la consigna sea, pues, esta:

El lunes 22 de Enero de 1906, ó al menos la víspera (domingo) todos los grupos de todos los partidos socialistas afiliados, organizarán un mitin, y donde se pueda será seguido de una manifestación. Los oradores que tomen parte en él, recordarán el heroico esfuerzo de nuestros hermanos de Rusia, y después se hará una colecta con objeto de recoger fondos con que ayudar de esta manera á los que luchan contra el zarismo y por la causa santa de la libertad. El dinero que se recoja se remitirá al Comité central de los Partidos afiliados, ó sea á la Secretaría de la Oficina Socialista Internacional.

¡Abajo la autocracia!

¡Viva el Socialismo Internacional!

### Oficina Socialista Internacional

Inglaterra: H. Hyndman y J. Keir Hardie.  
Alemania: A. Bebel y P. Singer.  
Australia: H. Dierks.  
Austria: Dr. V. Adler y W. Skaret.  
Bohemia: A. Nemeč y F. Soukup.  
Bulgaria: G. Kirkow y Y. Sakasow.  
Dinamarca: P. Knudsen y C. M. Olsen.  
Estados Unidos: M. Hillquit y D. De Leon.  
España: P. Iglesias y F. Mora.  
Francia: E. Vaillant y J. Jaurés.  
Holanda: P. Troelstra y H. Van Kol.  
Hungría: J. Weltner y E. Garami.  
Italia: E. Ferri y F. Turati.  
Japón: Sen Katayama.  
Luxemburgo: Dr. Welter.  
Noruega: Olav Kringen y A. Eriksen.  
Portugal: A. Guacco.  
Argentina: A. Cambier y M. Ugarte.  
Suiza: O. Rappin.  
Suecia: H. Branting y C. Wickman.  
Servia: V. Stoyanovitch.

### Por el Comité Ejecutivo

Bélgica: Edouard Anseele y Emille Vander velde.—Secretario, Camille Huysmans.

El hombre posee la propiedad de la materia orgánica (la de producir lo que consume,) en su más alto grado de desarrollo. Sin ningún trabajo de su cerebro, ni de sus brazos, ni de sus músculos, ni de sus piernas, con sólo el trabajo de sus intestinos y de sus riñones reproduce casi el valor de lo que consume. Este trabajo intestinal es el único que realizan los animales inferiores y los capitalistas.—Lafargue.

## NOTAS SUELTAS

Noticia fresca que ha corrido estos días por la Prensa diaria. «El embajador español cerca del Vaticano, gestiona en la Curia romana la pronta terminación del expediente de conversión al catolicismo de la princesa Ema de Battemberg.

A los buenos fieles, esa facilidad con que los *ungidos* del Señor para reinar sobre la Tierra, cambian de religión ante la perspectiva de ocupar un trono en este *valle de lágrimas*, (que por mucho que dure siempre resultará un siglo comparado con la eternidad) nos anega en un «mar de confusiones».

Y hay sobrado motivo para ello.

\*\*\*

Porque, vamos a ver; ¿son ó no son las religiones, el vehículo que conduce á la vida eterna? y si para los católicos de buena fé es la suya la única verdadera y que puede conducir al paraíso previos algunos requisitos de misas y sacramentos, y para los protestantes los primeros son candidatos danzantes en las calderas de Pero Botero. ¿Como se compagina el que tan presto se dispongan á perder su alma *per in eternum* solo por darse el gusto de ser poderosos en ese bajo mundo un cierto tiempo y que por eso cambien de fé como de camisa?

Enseñanzas son esas, que hacen entrar en ganas al más bobalicon de los creyentes, á echar noramala todas las monsergas religiosas y á quienes las predicán.

Porque no puede descubrirse mejor lo burdo de la trama, puesto que los más interesados en hacer pasar el matute descorran el velo.

Y cuando el prior juega á los naipes...

\*\*\*

Un hijo del ilustre y patriota prober que cobraba en oro los cupones de la deuda estampillada que debía cobrar en pesetas enfermas, según lo demandaba la salud de la Patria, agredió al señor Soriano, porque denunció el gatuperio á la faz del país.

A falta de razones convincentes, debió pensar que buenos eran los *argumentos* contundentes y á ellos apeló.

Se comprende. Había que volver por el honor de la familia.

\*\*\*

Cuando Soriano hubo tirado de la manta mostrando al desnudo lo del timo del «estampillado», otros diputados anunciaron que tenían noticia y hasta uno hubo que dijo conocía, á otros honorables ciudadanos que se valían de análogos procedimientos de los empleados por el marqués denunciado, para poder cobrar en oro, lo que, como españoles, venían obligados á cobrar en depreciada plata.

Apostamos doble contra sencillo, que á todos esos integros y amorosos hijos de España, el patriotismo les sale á borbotones por la garganta y que no hay ni uno siquiera de ellos que no sea partidario de que se fabrique una ley, por la cual se pueda medir bien las costillas al «separista» catalán, vasco ó gallego que deje de elevar por las nubes el santo nombre de la patria.

Porque aquellos antecedentes les abonán.

\*\*\*

Por otra parte. Ahora parece resultar que lo que han hecho esos distinguidos caballeros en provecho de su particular bolsillo y á cargo del Tesoro español, no pasará de ser *peccata minuta*, en el improbable caso de que se tenga por pecado.

Porque, según insinúa los perólicos, con la ley en la mano, lo mismo se puede probar el que sí que el no, que el que se yó.

Cosa esa que maldita la sorpresa que nos causa, porque ya teníamos descontado que por fin de cuentas todo parará en que aquí no ha pasado nada, y en quedar todos más inmaculados que pelo de marla cibellina y en con venir tirios y troyanos burgueses, que los que habitan en palacios y pueden varear la plata, son todos unos cumplidos é impecables caballeros.

Aunque la capa no parezca.

### UNA CONFERENCIA DE FERRI

## EL ARTE Y LA VIDA

El eminente socialista italiano profesor Enrique Ferri, que actualmente se encuentra en Bruselas con motivo de la inauguración del curso en la Universidad libre, ha dado una conferencia acerca del tema que estas líneas llevan por epígrafe, en el gran salón de fiestas de la Casa del Pueblo.

En la imposibilidad de publicar extensamente la hermosa oración del gran orador, damos á nuestros lectores un extracto de ella:

«La vida—comenzó diciendo Ferri—tiene sus raíces en los orígenes materiales más humildes.

Hanse descubierto hechos según los cuales no hay manera, científicamente, de negar la vida misma de la materia organizada.

La vida es simplemente una transformación de los elementos psicoquímicos de cuanto nos rodea.

El Arte es más difícil de definir. Puede considerársele desde dos puntos de vista.

El punto de vista interior ve en el Arte la expresión de una potencia individual del genio artístico.

«El Arte—decía Zola es un rincón de la Naturaleza visto á través de un temperamento.»

Lemoznier coloca el Arte en el alma de la raza á que el artista pertenece.

El punto de vista exterior coloca el Arte en el medio.

Realmente, el Arte es al mismo tiempo el producto del medio exterior y de la personalidad del artista. Es el desarrollo del sentimiento, como la Ciencia es el desarrollo de la inteligencia, como el Trabajo es el desarrollo de la voluntad.

El Arte no es más que el reflejo de la vida, y especialmente de la vida social, sin la cual no existiría el pintor, ni el escultor, ni el artista.

El pan y el amor son los dos polos de la vida; Del egoísmo y el altruismo fusionados, nace el Arte y se deriva la Vida.

La arquitectura es el reflejo de la vida social en cada período. Un paseo por Bruselas lo demuestra.

Del Ayuntamiento á Santa Gúdula siento la impresión de vuestra vida en la Edad Media y en el Renacimiento. La arquitectura de la Bolsa me recuerda singularmente el estilo griego (Risas.)

El Palacio de Justicia parece decir á cuantos allí entran: «Perded toda esperanza», como en el infierno de Dante. (Risas.)

En la arquitectura de la Casa del Pueblo veo el reflejo de la vida presente y la claridad, la sinceridad, la fuerza de la vida social.

De todas las Artes, la Música es la más universal.

La Pintura y la Escultura se hallan también íntimamente ligadas á la vida.

La Literatura transmitida por la palabra escrita ha elegido primero como tema el amor; luego ha tomado otra forma de la vida, el crimen, que ha alcanzado en ella un predominio excesivo y absurdo.

El Arte debería ocuparse especialmente de aquella gran porción de hombres que, no obstan-

te su miseria y su trabajo abrumador, no caen en la criminalidad; ese es el porvenir del Arte.

Pero en nuestra época el Arte no es el reflejo de la vida social, á causa del artista y de la civilización artística, que no ha encontrado su verdadera expresión artística.

Ni en la Pintura, ni en la Escultura, ni en la Arquitectura, se encuentra el síntoma característico de la civilización en el siglo XIX.

Se explica esto porque atravesamos una crisis social de transformación.

El Arte industrial, que es un progreso, no es sino una vuelta al Renacimiento.

Ha habido algunas derrotas. Así, desde hace cien años no se ha encontrado una forma de botella que no deje caer las gotas, ni se ha hallado la forma del coche industrial. Pequeñas observaciones, pero que demuestran que el Arte industrial no ha encontrado aún su expresión propia.

Las condiciones económicas de la vida de los artistas que dependen del público rico y reducido que paga influyen sobre las manifestaciones del Arte.

El Arte por el Arte es una quimera; es una expresión vacía de sentido que oculta la falta de valor del artista que la profesa; porque el Arte es para la vida y no para el Arte; la Ciencia misma no es fecunda sino en cuanto tiene en cuenta las necesidades de la vida en la lucha contra lo desconocido.

No es la multitud la que no comprende el Arte; es el artista el que no ha interpretado la vida, porque la multitud puede elevarse á la más alta comprensión de las manifestaciones del Arte, del mismo modo que la masa de los trabajadores puede comprender el arte musical del revolucionario Wagner.

El Arte debe tener el valor de colocarse en el camino de la interpretación de las realidades de la vida contemporánea.

Es un prejuicio afirmar que el Socialismo, partido materialista, es la negación del Arte.

Esos críticos deberían poseer algunas nociones de Fisiología.

El cerebro no puede despedir rayos, ni el corazón albergar sentimientos, si el estómago no se encuentra nutrido, si la sangre, vigorosa y sana, no aporta al corazón y al cerebro la fuerza necesaria.

El hombre y la colectividad que no tienen pan ni amor no pueden sentir la preocupación del Arte.

Por tanto, el Socialismo dará al Arte un desarrollo inmenso.

El Arte no es el producto de la colectividad ni de la miseria colectiva; así es que el Socialismo, que proporcionará el bienestar, dará al Arte un esplendor como jamás lo habrá tenido en los pasados siglos de miseria y de ignorancia.

La conferencia de Ferri, de que las líneas anteriores son un débil trasunto, fué premiada con una entusiástica ovación por cuantos tuvieron la suerte de asistir á ella.

«Lo mío y lo tuyo. Estas frías palabras, origen de innumerables guerras, no existían en la Iglesia de Jerusalem. Los pobres no envidiaban á los ricos, porque no había ricos; los ricos no despreciaban á los pobres porque no había pobres. Todo era común. No pasaban entonces las cosas como ahora. Hoy el que posee bienes dá algo á los pobres; entonces los fieles renunciaban á sus posesiones, las llevaban á la comunidad y las confundían, hasta tal punto, que era imposible reconocer cuales habían sido ricos.»—San Juan Crisóstomo.—Homil in proutum Pauli; Oportet haereses esse (t. 8, p. 248.) A. B. C.)

## En el Centro Obrero

### Conclusión de los exámenes

Después de haber terminado la elocuente peroración del profesor Sr. Tomas, fué concedida la palabra al exprofesor de la escuela Sr. Eleta, que con fácil y correcta palabra pronunció el siguiente discurso.

Empezó por felicitar calurosamente al profesor por la labor fructífera que ha realizado durante el tiempo que se halla al frente de la Escuela.

Dirigiéndose después á los padres de familia, dijo: Poca importancia dais vosotros á la celebración de actos como el presente; pero es porque no comprendéis el fin altruista y regenerador que con ellos se persigue.

Por medio de los exámenes nos enteramos del adelanto y provecho que alcanzan los que mañana serán hombres, con nuestra presencia les estimulamos á que demuestran afán por el saber y batallen con denuesto contra la ignorancia que, con sus férreos yugos, es la que más oprime.

No, no son los exámenes una mera función de pasatiempo; no son la reunión picaresca en que cada asistente, disfruta del ornato y magnificencia, de los que organizan el espectáculo son la prueba, la verdad desnuda, de lo que puede valer el que al abrigo de la ciencia procura engrandecerse.

Felices los padres que no dubitan en sacrificarse cuando se trata de enriquecer la inteligencia de sus hijos; alabadas, mil veces, las madres que con solicitud briosa los sustentan y secundan la acción vigorizante de sus padres, puesto que cumplen así con sus delicados deberes y

ayudan á hacer patria en lugar de debilitarla ó desquiciarla, sumiéndola en la esclavitud.

Es un espectáculo edificante el que ofrece una escuela obrera cuando está nutrida de alumnos; vemos en ella á esos infelices desarropados y sucios por el trabajo que ejecutan; pero, en cambio, adornados de unas prendas envidiables, la instrucción y la moral, que se perfeccionan á medida que su asistencia es más asidua.

Después de estenderse en varias consideraciones terminó su discurso, diciendo:

No cejeis, padres de familia en nuestro empeño, instruid y educad á vuestros hijos, que jamás el arrepentimiento se apoderará de vosotros. Pero, si no lo hacéis, no será raro que los veáis zarandeados por la justicia, hospedándose en cárceles y presidios, arrastrando una vida miserable é imfortunados por doquier; en este caso la rabia os consumirá y renegareis, con todas vuestras fuerzas, de no haberles prodigado el nutritivo pan de la instrucción.

\* \* \*

El compañero Roca hizo el resumen.

Empezó saludando á las compañeras y compañeros que asistían al acto, felicitó al maestro por el amor demostrado en la enseñanza de los alumnos que bajo su dirección venían adquiriendo el pan de la inteligencia, felicitó también á los alumnos ó premiados en los exámenes alentándoles para que preservasen en el estudio agradeciendo los trabajos realizados durante el presente curso, y á los que no se habían examinado les dirigió frases alagueñas para que en lo sucesivo se aplicasen para alcanzar en los próximos exámenes los premios que se habían echos acreedores sus condiscípulos haciéndoles recordar que su mejor amigo es el libro.

Entró después en consideraciones, y dijo que

si necesarios son los alimentos corporales para el desarrollo físico de la vida humana, lo son también de necesidad indispensable los intelectuales para el desenvolvimiento de la inteligencia factor indispensable para iluminar el cerebro del hombre y hacerle un miembro útil á la sociedad.

Los padres tienen el deber de cultivar la vida corporal de sus hijos, los maestros el de cultivarles la vida intelectual.

Se estendió en consideraciones y demostró que España es la nación que cuenta con más alfabetos solo cuenta el 8, por ciento que sepan leer y escribir, por esta razón es que vamos á la cola de la civilización Europea.

Demostró la necesidad que hay en España de escuelas profesionales ó sean de artes y oficios para que el obrero trabaje en conocimiento de causa y no por rutina como hoy se elaboran los trabajos, en salzo las cantinas escolares que existen en Francia y se lamentó que el estado y los municipios no destinen cantidades para crear cantinas escolares, dijo que el dinero más bien empleado de los presupuestos nacionales ó municipales es el de la instrucción pero por desgracia en España se gasta poca cantidad, para sostenimiento de las escuelas, teniendo que gastarse en cambio más tarde para sostenimientos de presidios y precidarios.

Recordó algunas palabras del inmortal Victor Hugo que dijo que la ignorancia son los pilares que sostienen la guillotina, *securidad cultivada regada* la cabeza del hombre y no tendreis necesidad de cortarla.

Terminó recordando el cumplimiento del deber á los compañeros para instruirse, la ignorancia es la madre de la esclavitud abre las puertas de la prostitución de la mujer y las de la explotación del hombre.

Puebla de Cazalla, referente á la sección del Partido contra el clericalismo, fué retirada.

Las Agrupaciones de Sevilla, Puebla de Cazalla y Málaga presentaron la siguiente proposición, que fué aprobada por unanimidad, después de breves frases en pro de ella pronunciadas por Iglesias:

«Para la mejor inteligencia y estricto cumplimiento de todos los afiliados, se adicionarán á la Organización general del Partido las resoluciones de relativa importancia y de carácter general relacionadas con la táctica ó la disciplina que hayan sido adoptadas y las que lo sean en adelante por los Congresos nacionales, á menos que estuviesen contenidas esencialmente en la Organización ó hubieren sido derogadas con posterioridad.»

Respecto á una proposición de la Agrupación de Barracaldo, en la que se pedía al Congreso tratara de lograr de los Poderes públicos el declarar fiesta obligatoria el 1.º de mayo, se acordó que no había lugar á deliberar.

Habiendo acordado el Congreso en una de sus sesiones anteriores intercalar alguna proposición entre los párrafos 8.º y 9.º del art. 28 y entre los artículos 44 y 45, y dejando la redacción de lo acordado para cuando se hubieran discutido todas las modificaciones á la Organización general que figuraban en el orden del día, dichos intercalos fueron presentados entonces en la siguiente forma:

«Evitar que en los periódicos del Partido se publiquen escritores en que se ofenda á ningún individuo del mismo, así como también que aquéllos inserten las comunicaciones privadas de las Delegaciones del Partido ó hagan referencia á ellas.»

Fuó retirada otra proposición de esas Agrupaciones, relativa á materia electoral, porque respecto á ese punto ya se habla legislado lo bastante.

Igual suerte corrió otra proposición de la Agrupación de Noya referente á elecciones municipales.

Fuó retirada sin discutirla la proposición de Sestao relativa á la adopción de un idioma universal.

El compañero Perezagua defendió la siguiente proposición, presentada por el Comité de Vizcaya: «En los Congresos nacionales deberán estar representados los Comités de las Federaciones provinciales por un individuo del seno de éstas.»

Vigil la combatió y fué desechada.

El mismo Comité proponía lo siguiente: «Cuando un afiliado en el ejercicio de cargo público sea procesado ó preso por hechos realizados en defensa de nuestras ideas, el Partido estará obligado á satisfacer los gastos del proceso y á socorrerle durante su prisión.»

Apoyóla Perezagua, alegando las persecuciones que en Vizcaya sufren los que ejercen cargos públicos.

Caballero dijo que con esta proposición se establecía un privilegio á favor de los socialistas con representación pública, y la combatió.

Después de hablar Iglesias, acordóse dejar este asunto para cuando se tratara de las proposiciones urgentes.

Fuó retirada una proposición de la Agrupación de Lavaderos, relativa á la cuantía de las cuotas que se deben abonar al Comité Nacional.

El compañero Madinabeitia reclamó la atención del Congreso sobre varias proposiciones que presentaba la Agrupación de Eibar, y pidió al Congreso que se diera por enterado de ellas, para que sir-

El acto terminó con el más feliz éxito, al terminar la peroración los dos profesores fueron muy aplaudidos.

### Premio á la enseñanza

El maestro de un pueblo de Oviedo ha muerto de hambre!

Llevaba muchos años de rodar por las escuelas más insignificantes de la provincia, y, en esta dolorosa peregrinación, enfermó

No se cuida el cronista de contaros que los padres del infeliz maestro no tuvieron á bien meterle á cura ó fraile.

Me cuido yo, y es para decir que hicieron mal, muy mal, vamos, que se olvidaron de que estaban en España.

Tamaño olvido le ha costado á su hijo el morir solo, muy solo, en un cuartucho miserable, sobre un montón de hojas de maíz...

## CONCURSO

La Juventud Socialista de San Sebastián, con el objeto de celebrar el 11 aniversario de su fundación y estimular á los jóvenes al estudio, abre un Concurso literario á partir del día de esta fecha al 15 de enero de 1906, en el que se premiarán los tres mejores trabajos que en prosa ó verso se presente sobre el tema: «Abolición de las fronteras.»

Las bases son las siguientes:

1.ª Solamente pueden acudir á este Concurso los individuos pertenecientes á las Juventudes Socialistas de España, los cuales presentarán, para hacer constar su pertenencia á ellas, un certificado de las mismas ó el recibo del último mes pasado.

2.ª Los trabajos no excederán de tres columnas (tipo periódico obrero) y se entregarán bajo sobre con un lema. En otro sobre, también cerrado y con idéntico lema del anterior, el nombre y residencia del autor del trabajo que se presente.

Los premios son los siguientes:

1.º *Origen de las especies*, de G. Darwin, y el *Socialismo y sus objeciones más comunes*, de Zerboglio,

2.º *Principios socialistas*, de Deville; *El colectivismo*, de Vandervolde, y *Las ruinas de Palmira y Volnay*

3.º Una colección del tercer año de *La Revista Socialista*.

Para examinar los trabajos y dar el fallo se nombrará una Comisión competente.

La dirección á nombre de Ramón R. Gil, Centro de Sociedades Obreras, Puerto, 7, 1.º, San Sebastián.

«La tierra ha sido dada en común á todos los hombres, nadie puede llamarse propietario de lo que le queda después de haber satisfecho sus necesidades. Lo sacó del fondo común y solo la violencia puede conservárselo.»—San Ambrosio. (Sermón 64, in Luc. c. XVI.)

## EXTRANJERO

Gravísimas son las noticias que llegan á nosotros del imperio ruso. El pánico reina en un gran número de ciudades. Las gentes huyen á la desbandada, temerosas de las violencias y atropellos de los revolucionarios y de las tropas adictas al zarismo:

Entre el elemento militar cunde el disgusto, que se traduce en deserciones. Regimientos en-

teros se sublevan y dan muerte á los oficiales que forman sus cuadros. Los campesinos, poseedores de la fiebre de revolución, se apoderan de las tierras, repartiéndolas entre sí.

En Kharbin, los soldados pertenecientes al ejército de la Mandchuria se amotinaron, asesinando á varios oficiales. El personal del Cuerpo de Correos y Telégrafos persiste en la huelga, negándose á volver á sus puestos.

La familia imperial, poseída de un terror pánico, piensa de nuevo en la huida precipitada, temerosa de que el pueblo asalte los fuertes muros del palacio en donde vive como prisionera de sus desaciertos y despotismos.

Ni la promesa del zar de jurar presto la Constitución, ni los trabajos de Witte, encaminados á la pacificación de los espíritus, son elementos suficientes para atajar el avance violento de la revolución, dueña y señora del imperio moscovita.

El ex-ministro de la Guerra, general Saka-roff, ha sido asesinado por una mujer, afiliada, según se dice, al partido revolucionario.

Tan violentas y sucesivas convulsiones darán lugar á que el imperio se desmorone y venga á tierra, como montaña de granito á impulsos de un terremoto.

## AGRUPACIÓN SOCIALISTA DE PALMA

El Comité de la misma se reúne todos los lunes á las 20 para tratar los asuntos del Partido, en el local social, Sindicato, 120.

Lo que hacemos presente á los afiliados para lo que les pueda convenir.

PALMA DE MALLORCA

Imprenta de Francisco Soler, Conquistador, 39 y 41

viesen como de excitación á trabajar en el sentido antimilitarista, oposición á la fórmula del juramento, fomento de las bibliotecas populares y modo de arbitrar recursos para que lo más pronto posible se publique diariamente *El Socialista*.

El presidente dice que, reducido el propósito del delegado de Eibar á los términos que acababa de oír el Congreso, entiende que éste podía declarar haber oído con satisfacción los deseos de dicho delegado. Así se acordó.

Fué retirada una proposición de la Agrupación de Turón pidiendo la supresión de la tarjeta de afiliado.

La Agrupación de Bilbao proponía que, el objeto de conseguir que *El Socialista* fuera diario cuanto antes, se gestionara un empréstito en el Extranjero.

El delegado de dicha Agrupación preguntó al Comité si era factible lo propuesto, y en vista de la negativa retiró la proposición, pero reclamando la atención del Congreso para que se estudiara el asunto de publicar cuanto antes *El Socialista* diario.

Emiten opiniones acerca de esto los compañeros Madinabeitia, Iglesias, Ferreces, Vigil, Morán y Barrio, presentando estos dos últimos la siguiente proposición:

«Considerando de extraordinaria y decisiva importancia para la propaganda de las ideas socialistas y para el progreso del Partido la aparición de *El Socialista* diario, el Congreso acuerda que se empleen cuantos medios estimen oportunos, en todo momento, el Comité Nacional y las Agrupaciones del Partido para alcanzar en un breve plazo, la consecución de dicho fin.»

Esta proposición fué aprobada.

El delegado de la Agrupación bilbaína retiró una proposición de ésta relativa á las subsistencias.

El compañero Ramis sostuvo una proposición de la Agrupación de Mataró, en la que se pedía que se buscara un medio para que la propaganda socialista de folletos y libros sea más barata.

Fué rechazada, levantándose la sesión.

### Séptima y última sesión

Comenzó á las tres de la tarde del miércoles 11, bajo la presidencia del compañero Vigil y actuando de secretarios Lorite y Ramis.

Prosiguió la discusión de proposiciones de carácter general, retirando el compañero Maeso la de la Agrupación de Segovia relativa á la confección anual de un índice de las entidades socialistas, con expresión del número de afiliados, domicilios sociales, etc.

Fueron desechadas dos de la Agrupación de San Julián de Musques, en las que se pedía que el Partido Socialista se declarara ateo y que se recabara para los vocales obreros del Instituto de Reformas Sociales la facultad de inspeccionar todos los trabajos públicos de la nación y de imponer multas á los patronos que realicen obras en condiciones peligrosas para los operarios.

Igualmente fué desechada, después de hablar en pro de ella los compañeros Llácer, Sanchis y Vives y en contra Cabello; otra proposición de la Agrupación de Alcoy, en la que se pedía que terminado el Congreso, fueran dos delegados del Comité Nacional, en unión de varios correligionarios de Valencia, á dar una serie de conferencias político-económicas por la citada región.

Una proposición de las Agrupaciones de Sevilla y